

# Las precipitaciones, insuficientes: Aguirre Cutzamala cierra la llave 12 horas más a la semana

A partir del  
viernes pasará  
de 48 a 60 hrs  
la restricción

Alberto Cuenca y Johana Robles

Presas, por debajo del nivel

Piden que llueva más

Las lluvias que se han registrado en el centro del país no han sido suficientes para lograr la recuperación de los volúmenes de agua potable en el Sistema Cutzamala, por lo que aumentará la reducción en el suministro del vital líquido procedente de esa infraestructura.

Durante los fines de semana la disminución del caudal aumentará 12 horas más, es decir, pasará de 48 a 60 horas.

Esa reducción se aplicará a partir del viernes 10 de julio, desde las 10 de la mañana a las 22 horas del domingo 12 de julio.

La Comisión Nacional del Agua (Conagua) informó que con esta medida pretende ahorrar 3.2 millones de metros cúbicos de agua al mes, con la finalidad de contar con reserva de agua para el estiaje del 2010, en caso de que no haya una recuperación suficiente en la presente temporada de lluvias.

Sin embargo, Ramón Aguirre, director del Sistema de Aguas de la Ciudad de México, agregó que por las escasas lluvias, la situación en materia de abasto de agua "no está sencilla".

Explicó que por las precipitaciones de los últimos dos meses, las presas que alimentan el Sistema Cutzamala presenta un nivel de 318 millones de metros cúbicos de agua, cuando lo deseable es que llegue a 540 millones de metros cúbicos.

Alertó que si para octubre no se alcanza el volumen de 540 millones de metros cúbicos será necesario hacer permanente la restricción de envío del vital líquido a la capital del país, no sólo como ocurre hoy, con reducciones en 25% del caudal.

Aceptó que lo preocupante es que las lluvias registradas hasta ahora son de 80% por debajo del promedio. "Si el nivel de las presas no se llega a recuperar totalmente, no es que vaya a haber una problemática de falta de suministro de la ciudad, sino que se tendrían que hacer restricciones de manera permanente y ya no como se está haciendo ahorita, nada más los fines de semana", explicó Ramón Aguirre.

Luego, el funcionario capitalino agregó: "La realidad es que ya requerimos que llueva un poco más de lo normal, porque desafortunadamente el mes de mayo, el mes de junio, fueron meses que no llovió lo suficiente. Ahora necesitamos que llueva más de lo normal en los siguientes meses para lograr que se recuperen las presas". Tres de las principales presas del Cutzamala, la de Valle de Bravo, Villa Victoria y El Bosque, se encuentran a 40.65% de su capacidad.

De acuerdo con autoridades de Conagua, el hecho de que se presenten lluvias extraordinarias en la ciudad de México, no significa que llueva en el estado de México o Michoacán donde se encuentran las presas.

Desde hace cinco fines de semana continuos se han realizado disminuciones de 25% en el abasto de agua del Cutzamala. La Conagua afirmó que "no se han sentido sus efectos (de esa medida), por lo que este esfuerzo adicional tampoco debiera reflejarse de forma importante".

La medida continuará por tiempo indefinido, hasta que hayan condiciones de almacenamiento que permitan regularizar el suministro del Cutzamala.



Fecha <b>08.07.2009</b>	Sección <b>DF y Edomex</b>	Página <b>18</b>
----------------------------	-------------------------------	---------------------

### **Crisis de agua**

|| **Conagua** informó que con esta medida pretende ahorrar 3.2 millones de metros cúbicos de **agua** al mes, con la finalidad de contar con reserva para el estiaje de 2010; en caso de que no haya una recuperación en la presente temporada de lluvias

|| **Desde hace** cinco fines de semana se han realizado disminuciones



**PRECIPITACIÓN.** Preocupa al Sistema de Aguas que las lluvias registradas hasta la fecha están 80% por debajo del promedio